

Regresa el optimismo a los mercados financieros (El Financiero 07/10/11)

Regresa el optimismo a los mercados financieros (El Financiero 07/10/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 7 de octubre de 2011 • BCE reforzará la liquidez de los bancos europeos. • Principales bolsas del viejo continente repuntan más de 3%. • Jornada positiva se extiende a México; dólar, en \$13.4591. • Vuelve el optimismo a mercados financieros Tras los nuevos estímulos del Banco Central Europeo (BCE) a la banca europea y el dato del desempleo semanal estadounidense mejor de lo esperado, el optimismo regresó a los mercados financieros internacionales. A cambio de no tocar las tasas de referencia, el BCE salió ayer al paso de las tensiones que sufren los bancos europeos, al anunciar nuevas medidas dirigidas a reforzar su liquidez. El organismo desempolvó varias de las medidas que ya había activado en 2009, al retomar los préstamos a 12 meses, con lo que asegura la provisión de dinero a los bancos hasta finales de 2012. También amplió la barra libre de liquidez, mediante la que suministra a los bancos tanto dinero como le piden en las operaciones de financiamiento, hasta julio de 2012. Y reactivó el programa de compras de cédulas hipotecarias. Si en 2009 ya suministró a la banca 60 mil millones de euros mediante esa vía, en esta ocasión proporcionará 40 mil millones hasta octubre de 2012. El BCE volvió a dejar sin cambio las tasas de referencia en 1.5 por ciento, desoyendo al mercado de bajarlas para estimular el crecimiento, debido a que continúa preocupado por los niveles de inflación. Jean-Claude Trichet realizó su última rueda de prensa como presidente del BCE, ya que abandonará el cargo el 31 de octubre -salvo que la crisis le exija un último esfuerzo. Será su sucesor, el italiano Mario Draghi, quien decidirá cuándo y cuánto recortaría las tasas. Por su parte, el Banco de Inglaterra votó a favor de realizar una inyección de liquidez por 75 mil millones de libras esterlinas en el mercado, buscando proteger a la economía británica. La reacción de las bolsas europeas, siendo Londres la de mayor avance con 3.71 por ciento, volvió a ser encabezada por el sector bancario. Las entidades francesas lideraron las alzas con BNP Paribas, al subir 8.6 por ciento, mientras que Société Générale también se sumó al carro con un alza de 5.5 por ciento. El CAC-40 de París ganó 3.41 por ciento. Aunque con un menor repunte, el alemán Commerzbank avanzó más de 3 por ciento y Deutsche Bank ganó 2 por ciento. El DAX de Francfort subió 3.15 por ciento. El FTSE Mib de Milán ganó 3.55 por ciento. Los bancos italianos Intesa Sanpaolo y Monte Paschi se mostraron optimistas con ganancias de 5 por ciento. En Madrid, el Ibex-35 subió 2.68 por ciento. Bankinter fue la entidad de crédito que mejor se comportó, seguida por Santander y BBVA. Los tres registraron alzas en torno a 3 por ciento. Luto en Wall Street Ante el luto en Wall Street por el fallecimiento de Steve Jobs, el Dow Jones volvió a cerrar por encima de 11 mil puntos. Este índice ganó ayer 1.68 por ciento, a 11 mil 123.33 enteros. El S&P 500 subió 1.83 por ciento, a mil 164.97 puntos. El Nasdaq avanzó 1.88 por ciento, a dos mil 506.82 unidades. La acción de Apple bajó 0.23 por ciento. En Estados Unidos, las solicitudes nuevas de seguro por desempleo aumentaron en 401 mil unidades, nivel mayor al registrado la semana previa, pero significativamente menor a la expectativa de los analistas. A la espera de que hoy se conozca la tasa de desempleo en septiembre, el crudo de referencia WTI, para entrega en noviembre, subió 3.65 por ciento y cotizó en 82.59 dólares por barril. El barril de crudo Brent subió 2.92 por ciento en el mercado de futuros de Londres, a 105.73 dólares. El dólar extendió su tendencia a la baja ante el peso y en operaciones spot cotizó en 13.4591 unidades, con una apreciación de la moneda mexicana de 4.27 centavos. El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 0.85 por ciento, al cerrar en 33 mil 279.72 puntos.